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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
PLAN ESTRATÉGICO QUINQUENAL 2004-2009 
MINISTERIO DE SALUD PÚBLICA Y ASISTENCIA SOCIAL 
21 DE DICIEMBRE DE 2004. 
 
 
SIEMPRE  HE MANIFESTADO  QUE UNO DE LOS TEMAS PRIORITARIOS DE MI GOBIERNO, ES 
LO SOCIAL, Y DENTRO DE ESTE, LA SALUD, PORQUE LA SALUD ES EL PRIMER REQUISITO 
PARA LA VIDA PRODUCTIVA Y PARA LA REALIZACION INTEGRAL DE LAS PERSONAS DE LA 
FAMILIA Y DE LAS COMUNIDADES. 
 
COMO GOBIERNO ESTAMOS COMPROMETIDOS,  EN EL FORTALECIMIENTO DE LA SALUD 
DE TODO EL PUEBLO SALVADOREÑO, NO SOLO PORQUE ASI, ME LO MANDA NUESTRA 
CONSTITUCION DE LA REPUBLICA, LA CUAL JURE CUMPLIR EL UNO DE JUNIO ANTERIOR, 
SINO PORQUE YO REPRESENTO  A UN GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO. 
 
DESDE QUE INICIAMOS ESTE PERIODO GUBERNAMENTAL, NOS PUSIMOS 
INMEDIATAMENTE A  TRABAJAR, Y ASI CUMPLIR TODAS AQUELLAS PROMESAS QUE 
HICIMOS DURANTE LA CAMPAÑA  ELECTORAL. 
 
EN ESE SENTIDO, AMPLIAMOS LA  COBERTURA DE SALUD, HASTA LOS 12 AÑOS, PARA LOS 
HIJOS DE LOS COTIZANTES DEL SEGURO SOCIAL, AMPLIAMOS HASTA LOS 18  AÑOS, LA 
CONSULTA EXTERNA DE ESPECIALIDADES EN EL HOSPITAL BLOOM, RECIENTEMENTE 
JURAMENTAMOS A LOS MIEMBROS  DE LA COMISION NACIONAL  CONTRA EL SIDA, E 
INAUGURAMOS UNO DE LOS CENTROS MAS MODERNOS DE CENTROAMERICA, PARA LA 
ATENCION  A LOS NIÑOS CON VIH/SIDA, Y ADEMAS, DE VOLVER A INSTALAR  A LA  
COMISION DE SEGUIMIENTO  DE REFORMA DEL SECTOR SALUD. 
 
OTRA DE LAS PROMESAS CUMPLIDAS, HA SIDO EL RECIENTEMENTE APROBADO EL 
IMPUESTO ESPECIAL A LOS CIGARRILLOS, LICORES Y ARMAS, QUE NOS PERMITE CREAR 
EL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD (FOSALUD). 
 
QUIERO AGRADECER  A LOS DIPUTADOS DEL PARTIDO DEMOCRATA CRISTIANO, DEL 
FMLN, DEL PCN, DE CAMBIO DEMOCRATICO Y DE ARENA, POR APROBAR DE FORMA 
UNANIME, ESTE PROYECTO QUE BENEFICIARA  A MILES DE SALVADOREÑOS A PARTIR DE 
SU ENTRADA EN VIGENCIA. 
 
ESPERO, QUE DE LA MISMA MANERA SE PUEDA APROBAR  MAÑANA, EL PRESUPUESTO 
GENERAL DE LA NACION, QUE NOS SERVIRA ESPECIALMENTE PARA INVERTIR EN AREAS 
SOCIALES. 
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HACE ALGUNOS MINUTOS, ME HABLABA EL MINISTRO DE HACIENDA  Y ME DECIA QUE HA 
SALIDO DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, Y QUE HOY POR LA TARDE, VAN A REUNIRSE DE 
NUEVO CON LOS DIPUTADOS DEL FMLN, OJALA, QUE DEFINITIVAMENTE  ENTIENDAN QUE 
NO APROBAR EL PRESUPUESTO, ES PONERLE UN FRENO AL PAIS. 
 
YO TENGO FE  QUE ESTE DIALOGO,  QUE ES UNA COSTUMBRE  DE MI GOBIERNO, EL 
DIALOGO PERMANENTE SIRVA PARA QUE ESTO SE LOGRE. 
 
YA 54 DIPUTADOS LE DIJERON SI, AL PRESUPUESTO Y  ESPERO QUE EL RESTO DE 
DIPUTADOS  QUE TENGAN QUE DECIDIR ESTA CIFRA, EL DIA DE HOY  CAMBIEN Y 
PODAMOS MAÑANA,  DESPUES DE LA SESION SOLEMNE DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, 
APROBAR EL PRESUPUESTO DE LA NACION. 
 
QUIERO AGRADECER A ESTOS 54 DIPUTADOS, QUE ESTAN CONCIENTES DE LAS 
NECESIDADES DEL PAIS, CON QUIENES  HEMOS HABLADO, LES HEMOS EXPUESTO Y LES 
HEMOS DICHO, ASI ESTA LA SITUACION, Y ESTO ES IMPOIRTANTE PARA CUBRIR LAS 
NECESIDADES DEL ESTADO. 
 
Y HEMOS RECIBIDO A CAMBIO,  DE PARTE DE LOS DIPUTADOS, CONCIENTE APOYO, POR 
LO CUAL YO ESTOY  INMENSAMENTE AGRADECIDO. 
 
CON EL FOSALUD, SE RECAUDARAN APROXIMADAMENTE  20 MILLONES DE DOLARES, 
PARA INVERTIRLOS EN MAS PLAZAS PARA MEDICOS, EN AMPLIAR LOS HORARIOS DE 
UNIDADES DE SALUD, PARA CONTRATAR ENFERMERAS, EMPLEADOS DE SERVICIOS 
GENERALES, Y AMPLIAR  ESTAS UNIDADES DE ATENCION DE 8 A 24  HORAS, LO 365 DIAS 
DEL AÑO,  EN 50 UNIDADES Y 175  DE ELLAS, TRABAJANDO LOS  FINES DE SEMANA. 
 
 
ASIMISMO ESTAMOS TRABAJANDO EN LA REFORMA INTEGRAL DE SALUD,  POR LA  CUAL 
NOS PERMITIRÁ CONSOLIDAR UN SISTEMA NACIONAL DE SALUD, MÁS EFICIENTE, MÁS 
MODERNO Y MAS SOLIDARIO. 
 
A PROPOSITO ESTE JUEVES, A INICIATIVA  DEL DOCTOR HECTOR SILVA, QUE HA 
CONTRIBUIDO ENORMEMENTE CON LOS TEMAS DE SALUD EN ESTE GOBIERNO, VAMOS  A 
COMBOCAR A LOS MIEMBROS DE LA COMISION QUE REVISA EL TEMA DE SALUD, LOS 
MIEMBROS DE LA COMISION DE GOBERNABILIDAD, Y NOS VAMOS A  REUNIR PARA VER EL 
TEMA DE SALUD, Y POSTERIORMENTE EL TEMA DE DESARROLLO LOCAL. 
 
 QUEREMOS AVANZAR  ACELERADAMENTE EN ESTOS TEMAS Y CON GUSTO LE HE DICHO 
AL DOCTOR SILVA Y  A TODOS LOS INTERESADOS, EN ENTRARLE AL TEMA DE LA 
REFORMA DE SALUD, QUE VAN A ENCONTRAR A UN PRESIDENTE DISPUESTO, A UN 
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GOBIERNO  DISPUESTO Y A UN PARTIDO ARENA QUE ES MI PARTIDO,  DISPUESTO  A 
ENTRARLE  A ESTOS TEMAS.  
 
LO QUE HOY HEMOS ESCUCHADO EN ESTA PRESENTACIÓN, ES LO QUE ESTE GOBIERNO 
CON SENTIDO HUMANO, HARÁ EN LOS PROXIMOS CINCO AÑOS. 
 
 AMPLIACIÓN DE LA COBERTURA, RECONSTRUCCIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE HOSPITALES, 
MAYOR PROMOCIÓN Y PREVENCIÓN DE LAS ENFERMEDADES Y  ATENCIÓN PRIMARIA DE 
LA SALUD. 
 
ESTAS SON POLÍTICAS Y ACCIONES CONCRETAS,  QUE NOS PERMITIRÁN QUE TODOS O 
LA MAYORIA TENGAN ACCESO A SALUD. ESTO NO ES PROPAGANDA, ESTAS SON 
REALIDADES, SON PROMESAS CUMPLIDAS. 
 
HOY INICIAMOS UN NUEVO PERIODO PARA LA SALUD EN EL SALVADOR, ESPERO QUE 
DENTRO DE CINCO AÑOS, ESTEMOS RECOGIENDO LOS FRUTOS DE LO QUE HOY 
ESTAMOS SEMBRANDO, LO CUAL NOS GARANTIZARÁ, GENERACIONES MÁS SALUDABLES. 
 
QUIERO APROVECHAR PARA FELICITAR AL PERSONAL DEL MINISTERIO DE SALUD, Y 
DECIRLES QUE HE RECIBIDO ESTE “PLAN ESTRATEGICO QUINQUENAL 2004-2009”, AL 
FINAL DE ESTE QUINQUENIO, AL FINAL DE MI PERIODO PRESIDENCIAL, ME QUIERO 
RETIRAR DICIENDOLE AL PAIS, QUE  HEMOS MEJORADO LA SALUD,  ES, NO SOLAMENTE 
LA INTENCION, SINO LA DECISION POLITICA DE NUESTRO GOBIERNO, DE QUE LA SALUD 
AL FINAL DE ESTE QUINQUENIO, ESTE MEJORADA  QUE POR SUPUESTO ALCANCEMOS 
LAS METAS DEL MILENIO EN ALGUNOS TEMAS FUNDAMENTALES, COMO LOS TEMAS DE 
SALUD Y EDUCACION. 
 
LOS FELICITO, LES DESEO UNA FELIZ NAVIDAD Y UN PROSPERO AÑO NUEVO Y 
MUCHISIMAS GRACIAS POR ESTE TRABAJO,  QUE ENCABEZA EL DOCTOR MAZA Y EL 
DOCTOR NAVARRO AL FRENTE DE ESTE MINISTERIO DE SALUD Y A USTEDES LOS 
FELICITO POR ESE TRABAJO ENORME, QUE HACEN EN BENEFICIO DE LA GENTE. 
 
ALGUNOS DIRAN  ES QUE NO SIEMPRE AJUSTA EL PRESUPUESTO DE SALUD Y YO LES 
CONTESTO, TIENEN RAZON, NO SIEMPRE AJUSTA Y CADA AÑO QUE TRATEMOS DE 
INCREMENTARLO  SERA LA MISMA HISTORIA, LO QUE HAY QUE HACER ES SACARLE EL 
MEJOR PROVECHO  A LO QUE TENEMOS DISPONIBLE, PARA MEJORAR LA SALUD DE 
TODOS LOS SALVADOREÑOS. 
 
MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS. 
 


